



► El accidente ocurrió en Lago Ranco, en la comuna de La Unión de la Región de Los Ríos.

## Muerte de un estudiante en clases de buceo

# El accidente que remece a la Universidad Austral

**Este miércoles** un alumno de 23 años de la casa de estudios murió mientras hacía ejercicios como parte del ramo optativo Buceo Científico. Las causas, aunque aún se investigan, apuntan a un incidente desafortunado.

**Roberto Gálvez**

Jaime Aravena Alvarado es el nombre del estudiante de quinto año de Biología Marina de la Universidad Austral de Chile (UACH) que este miércoles falleció mientras realizaba ejercicios de práctica a nivel superficial del agua para el ramo optativo Buceo Científico, impartido por la casa de estudios en Lago Ranco, en la comuna de La Unión de la Región de Los Ríos.

Los detalles que hasta aquí se han conocido apuntan a que el hecho ocurrió poco antes de las 13 horas, en playa San Pedro. De acuerdo al fiscal Gonzalo Valderas, de la Fiscalía de Los Ríos, el joven de 23 años, que había ingresado en 2020 a la UACH y que estaba realizando su tesis, "falleció por asfixia por inmersión". Los esfuerzos que se realizaron por salvarle la vida no alcanzaron. De hecho, se intentó trasladarlo al Centro de Salud Familiar (Cesfam) de Futrono, "donde llegó fallecido", según el persecutor.

Las investigaciones, por ahora, fueron instruidas a la Brigada de Homicidios de la Policía de Investigaciones de Valdivia (PDI) por el Ministerio Público para analizar el sitio del

suceso y realizar exámenes al cuerpo de la víctima, y también se encargó al Servicio Médico Legal (SML) la realización de la autopsia de rigor. Por lo mismo, el cuerpo de Aravena, aún no ha sido entregado a la familia, que apenas enterada emprendió rumbo al lugar desde Chiloé.

Acorde a conocedores del suceso, el joven habría perdido el conocimiento mientras estaba sumergido y fue su instructor el que se percató que bajo el agua había una silueta. Y que él mismo fue quien rescató el cuerpo desde ahí, mientras los otros ocho compañeros presentes de a poco iban entendiendo lo que había ocurrido, mientras otros tantos recién se enteraron bien entrada la jornada.

"Estimados compañeros y compañeras. Desde el Centro de Estudiantes (de Biología Marina) comunicamos y entregamos nuestro más sentido pésame por la pérdida de nuestro compañero Jaime Ignacio Aravena, estudiante de quinto año, el cual perdió la vida el día de hoy durante las prácticas de buceo de manera desafortunada", fue el escrito colgado en las redes sociales de la orgánica estudiantil. Y sumaron: "El suceso reme-

ció fuertemente a nuestra comunidad, por lo que hacemos un llamado a la empatía y la unificación tanto de estudiantes como docentes, entregando apoyo a los compañeros que estuvieron presentes en el fatídico momento. Debido al respeto que amerita la situación los invitamos a realizar un velatón el día de mañana, 5 de septiembre, donde durante todo el día se podrán disponer las velas".

Esto se concretará con una ceremonia a las 19:00 horas de este jueves al exterior del edificio Emilio Pugín de la casa de estudios. "Pueden llevar sus pancartas o recuerdos", cerraba la publicación.

Y mientras la Superintendencia de Educación Superior oficiará a la institución para que entregue todos los antecedentes del caso y, de ser necesario, instruirá acciones de fiscalización en terreno, la propia UACH emitió un comunicado donde aseguraba "lamentar el sensible fallecimiento" del estudiante.

"Como comunidad lamentamos la partida de un integrante de nuestra facultad y de esta casa de estudios. Extendemos nuestras condolencias a su familia, amigos y a la Escuela de Biología Marina", sostuvo el prodecano de la Facultad de Ciencias, Miguel Pardo, quien

está acompañando a los estudiantes y a la espera de lo que venga en el proceso investigativo.

Asimismo, explicaron que la universidad ya tomó contacto con la familia del estudiante y que a través de la Dirección de la Escuela de Biología Marina, con el apoyo del Centro de Salud Universitaria, se están activando espacios de acompañamiento para los compañeros de Aravena.

Asimismo, en la institución detallaron que durante la ceremonia de conmemoración de los 70 años de la casa de estudios, que se realizará este viernes en el Aula Magna con presencia de la comunidad universitaria, autoridades académicas, regionales y nacionales, se efectuará un minuto de silencio para recordar al estudiante.

Esta, eso sí, no es la primera vez que la UACH ve partir a uno de sus alumnos en un contexto académico. En junio de 2018, un estudiante de Geología, llamado Cristián Contreras y quien tenía 24 años, murió luego de que una piedra golpeará su cabeza que saltó desde un alud que lo sorprendió a él y sus ocho compañeros cuando realizaban una excursión en Neltume, también en Los Ríos. ●